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创建全国文明城市

“责任清单”管好权力
针对“为官不为”现象，近期一

些地方陆续出台政府部门责任清
单，将以往的“针对部门笼统地讲
责任”，细化为“针对每项具体行政
权力讲责任”，这是实现“法定责任
必须为”， 避免一些部门因权力削
减而消极怠工的制度保证。责任清
单的开出，为治理“为官不为”提供
了一剂良药，也指出了责任制在转
变政府职能中应发挥的作用。

责任清单的重点在于精准、量
化。对于一些长久沿用的主观评价
应作出详细规定，如应规定哪些行
为是“门好进、脸好看、事好办”，哪
些行为是“门难进、脸难看、事难
办”。 对于以往经常在文件中出现
的“视情节轻重”“经研究决定”等
一些责任认定模糊含混的表述，予
以剔除， 改为更具可操作性的、客

观硬性、直白透明的执行标准。

责任清单建立起来了，还须建立
倒查机制，加大问责力度。追责应自上
而下全过程覆盖，明确决策者和执行
者、直接责任人和间接责任人的责任
划分，为有效问责提供支持。对于查实
不作为的干部，要严格进行处理，以儆
效尤。 可探索运用大数据建立干部作
为的“台账”，实现有据可依，有账可
查，提高追查的可信度和满意度。

责任清单应列入绩效评估标
准中，官员的工作表现、决策和执行
过程表现、重大事项表现、违规担责
等，都要计入官员考核之中，列入动
态考察干部的数据库。 通过考核机
制的健全， 避免干部因责任不清而
“不敢作为”“不愿作为”。

我市重点项目建设

持续发力

今年前5个月投资超百亿元
本报讯（记者赵雪峰

李海）日前，记者从全市重点
项目建设工作会上获悉， 今年
1

月至
5

月，全市
97

个省市重
点项目共完成投资

105.73

亿
元，基本达到时序进度目标。其
中， 续建项目完成投资

79.34

亿元， 新开工项目完成投资
26.39

亿元。当年计划开工项目
32

个， 已开工
30

个， 开工率
93.8%

。

日前， 记者来到位于平桥
区明港镇东北部的明港机场军
民合用项目（省重点项目）施工
现场， 只见一片热火朝天的施
工景象。半年多的时间，机场的
新增土地征地拆迁和机场围墙
工程施工已基本完成， 航站区
地面清表也已完成。

据悉，

2015

年， 我市确定
的

97

个省市重点项目总投资
1008.13

亿元，本年度计划投资
255.42

亿元。

市发改委相关负责人告诉
记者， 拉动经济增长在理论上
要依靠投资、消费和出口“三驾
马车”， 但从我市现状来看，消
费水平基本保持平衡， 短期内
难以实现快速增长； 出口体量
很小， 短期内也难以产生足够
的拉动力。因此，只有依靠投资

拉动来保持经济增长， 稳增长
的关键是要稳投资。

今年前
5

个月重点项目建
设的喜人进度， 离不开全市上
下围绕项目建设谋划实施的多
项举措： 积极开展全市重点项
目百日攻坚活动。按照全市“解
难题、促增长”百日攻坚行动方
案及投资专项行动方案的统一
部署， 相关部门对省市重点项
目进行全面排查，落实责任，推
动项目加快建设。 建立全市重
点项目巡回督导机制。 我市适
时组织市重点项目建设领导小
组成员单位组成督导组， 深入
建设现场， 围绕促在建、 促开
工、促投产等着力点，确保省市
重点项目建设取得阶段性成
果。重点项目分类推进。相关职
能部门针对各项目进度情况分
别采取不同的推进措施， 对计
划新开工项目， 着力抓好前期
手续办理， 加强已开工项目现
场跟踪检查；对在建项目，督促
项目成员单位狠抓施工组织，

加大人员、 设备、 资金投入力
度；对计划竣工项目，按照投产
日期倒排工期， 及时落实投产
所需的水、电、气、路等配套设
施， 确保项目建成即能投产投
用发挥效益。
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6·21父亲节，

欣美西餐厅为父亲们送福

欣美西餐厅携手鸡公山书画研究院特邀多位国内知名

书画家将于 6·21 父亲节当天，现场挥毫泼墨，为父亲们赠

送以孝、福为主题的书画作品，凡参与欣美西餐厅父亲节活

动的市民即有机会获书法作品一幅。

赠送时间：

6

月
21

日（父亲节）下午
4

时
-7

时。

赠送地点：羊山新区新六大街欣美西餐厅
（洛阳银行南侧）前广场。

孝心热线：

0376

—

6268333 6278333

（本活动最终解释权归欣美西餐厅所有）

“怕死就不扛枪打鬼子了！ ”

———河区抗战老兵王义祥忆峥嵘岁月

6

月的豫南大地， 万木葱茏，

山青水碧。

6

月
5

日，沿着蜿蜒的
山路， 记者一行前往河区东双
河镇杜河村采访抗战老兵王义
祥。

得知记者要来， 王大爷远远地
就迎到村口。一见面，记者夸赞老人
身体硬朗。 他高兴地指着脚下的小
道说，这是他两年前让人铺上的砂
石，下雨天好走多了。 小道两旁种
满了果树，紫红的桑葚沉甸甸地挂
在枝头，散发着诱人的光泽；板栗
树上开满了毛茸茸的白色小花，飘
散着阵阵清香……

在王大爷家院子里一棵高大的
李子树下， 老人向记者打开了尘封
了几十年的记忆。

12

岁参军
枪林弹雨中见证了战争的惨烈
1931

年出生的王大爷是郑州
新密人，由于父母早亡，年少时期生
活凄苦。

1943

年，他参加了新四军。

后来， 他在部队上了不到一个月的
学后，便随军南下。

说起随军南下的故事， 王大爷
有些激动，正是在那一年，他亲历了
一场与日本鬼子的战斗。

部队南下路过桐柏时， 王大爷
所在的部队得知在这个地方有一个
大队的日军。 由于日军武器装备精
良，新四军没有硬打，就和日军斗智
斗勇，先派了一个班进城打探情况，

随后大部队才跟进夜袭。 面对日本
鬼子， 新四军抱着“打死一个少一
个”的念头，满腔热血、拼了命地打，

战斗十分激烈。

“那一夜，我们和日本鬼子整整

打了近三个小时，牺牲十几人。 ”说
着说着，老人停顿了，或许他不愿意
再想起那些惨烈的场景。 良久，老人
才回过神来

:

“不过，那一次，日军死了
一百多人，其他的鬼子全部投降！ ”

听着王大爷讲述那个惊心动魄
的夜晚，记者便问道：“您当时那么小，

怕不怕啊
?

”此时的王大爷一脸的大义
凛然：“怕死就不扛枪打鬼子了！ ”

小时候目睹日军残暴
很恨日本鬼子

“小时候在家乡见到过驻扎在
那里的日本鬼子，他们烧杀抢掠、无
恶不作，那时就很恨他们！ ”

如今谈起这些， 王大爷仍义愤
填膺：“有时候日本鬼子的飞机呼啸
而至，炸死我们村里的很多人！ ”

据王大爷介绍， 他邻居家的女
人就被日本鬼子奸污过， 如今那个
女人已经去世。 “日本鬼子简直不是
人，把那女人侮辱后，还把她推到粪
坑里想把她淹死。 ”说这话时，王大
爷一脸气愤。

王大爷说：“日本鬼子只要见到
女的就侮辱，禽兽不如！ 那时候，女
人都不敢出门， 大姑娘小媳妇如果

非得出门，也要把脸涂上锅灰。 ”

再忆抗战胜利
仍难忘当年的欣喜若狂
王大爷告诉记者， 就在桐柏的

那次战斗后不久， 日本鬼子就宣布
投降了。如今，他依然清晰地记得当
时欢天喜地庆祝抗战胜利的场景。

抗战胜利了， 老百姓是最开心
的。王大爷回忆：“那时候穷，老百姓
也没啥家当，但是在庆祝胜利时，每
个人都会把家里能用的东西全部拿
出来庆祝！ ”

玩狮子、放鞭炮、踩高跷……这
些都是当时庆祝抗战胜利的最好方
式。千千万万的老百姓涌到街头，到
处是如潮般的欢呼声，喧天的鞭炮、

锣鼓声……亲历过抗日战争的王大
爷，看到胜利这一天的到来，更是激
动不已、彻夜难眠。

70

年后，战火的硝烟早已飘散
在历史长河中。 “抗日战争中，无数
战友的牺牲， 才换来了现在的好生
活。 我们应当永远记着他们！ ”这是
王大爷经常对子女们说的话。

抗战胜利后， 王大爷因身体原
因离开了部队， 随后来到了信阳杜
河村定居，在这里白手起家，娶妻生
子。如今，他正以一颗乐观豁达的心
态对待自己的晚年生活： 老两口自
己种菜，每个月还有国家补贴，两个
女儿和五个儿子也都在身边， 感觉
很知足、很幸福……

□

本报记者栗萍郝光
胡瑜珊马迎春

经过
5

天的培训后， 我市
100

多名文明交通志愿
者

6

月
17

日在市区各个交通路口正式上岗。志愿者们
积极参与交通管理，向市民宣传文明交通的重要意义，

从而形成人人关心交通秩序、人人维护交通秩序、人人
遵守交通秩序的浓厚氛围。

本报记者张勇摄

市委组织部市委市直工委河区委联办

大格局托起民生美

———河区大党（工）委建设工作纪实

昨日，当清晨的阳光洒满河
大地， 覆盖

77

个社区的
437

个小
网格便热闹起来，刚刚开完问题分
析会的网格长们不约而同地奔赴
各自的“责任田”，开始了每天两小
时的巡查工作。 与此同时，河区
委、各街道、各社区三级联网的大
党（工）委信息化服务平台也在有
条不紊地处理着每个角落发生的
问题。

近年来， 在全面深化改革的大
潮中，河区主动适应新常态，将金
牛物流集聚区、街道社区大党（工）

委制和美丽乡村作为建设大美河
的三大平台， 为全区经济社会发展
增添了强大能量。其中，街道社区大
党（工）委制有效地推进了基层服务
型党组织建设， 使干群携手共建美
好家园的力量汇聚到基层一线，联
系服务群众从“最后一公里”缩短成

“零距离”， 奏响了大美河民生之
美的主旋律。

构建五级体系，汇聚服务力量
今年“五一”期间，我市城区发

生大面积停水， 给居民生活带来诸
多不便。了解这一情况后，河区委
书记邵春杰立即安排辖区办事处启
动街道社区大党工委应急工作机
制， 组织党员小分队深入了解群众
用水需求， 积极协调消防部门调派
水罐车组织运水，设置临时供水点，

为居民日常生活用水提供了保障。

五星办事处红星社区居民张前水对
此念念不忘：“五一放假突然停水搞
得我措手不及，原以为要熬好几天，

没想到不到半天网格党支部书记姜
荣清就敲门送水来了。 ”其实，像这
样为年老体弱的群众送水上门的，

还有许多社区大党委网格长、 网格
党支部书记、 楼栋党小组长和党员

中心户。 这也充分彰显出大党（工）

委建设五级组织体系在服务群众方
面的重要作用。

近年来， 随着改革的不断深入
和经济的快速发展，基层党的建设出
现了许多新的挑战，主要表现在三个
方面： 一是党建工作协调沟通难，二
是服务资源优势互补难，三是组织关
系不在社区的党员在社区作用发挥
难。围绕这三大突出问题，河区委
经过精心调研论证， 全力推进大党
（工）委建设，全面加强基层党建。

一手抓“大”，按照“专职委员
+

兼职委员”的班子模式，创新街道和
社区组织设置模式。 河区先后组
建

8

个街道大工委、

77

个社区大党
委，兼职副书记和兼职委员全部吸纳
驻区单位、非公经济组织、物业公司
等各类组织的党组织负责人和组织
关系不在社区的党员代表兼任，打破
了条块分割的管理模式， 让大党
（工）委协调各类组织、联系各类人

群、统筹各类事务的能力显著增强。

一手抓“小”，自上而下形成社
会管理和公共服务组织网络。 河
区以街道办事处作为一级网格，社
区居委会作为二级网格， 综合考虑
地理布局、 道路走向、 工作量等因
素，将全区划分为

437

个三级网格，

由社区工作人员兼任网格长， 对网
格内的公共服务和社会管理实行一
揽子统管，建立网格长日巡查制度，

及时排查、 上报网格内存在的矛盾
隐患和问题。依托三级网格，该区还
组建了“街道大工委———社区大党
委———网格党支部———楼栋党小
组———党员联系户”五级组织体系，

及时了解、反映群众诉求，把党组织
的触角延伸到网
格、楼栋，把服务融
入日常生活中，消
除了社会管理和公
共服务的真空地
带，形成了无缝隙、

全覆盖的网格化组织体系和管理服
务体系。

为加快条块融合，

2014

年
11

月， 河区大力推动区直职能人员
下沉。 与社会管理和公共服务密切
相关的综治、信访、民政、社保等

21

个职能部门齐动员，选派
614

人分包
联系街道办事处和社区，兼任街道和
社区大党（工）委兼职委员，与社区工
作人员无缝对接，通力协作，同奖同
罚，推动了综治、信访、安全生产、城
市管理等“大问题”融入“小网格”。

建大党（工）委、划三级网格、

派下沉人员的组合拳一打出去，一
格多员、一员多能的工作格局便产
生不同凡响的成效，

(

下转
02

版
)

□

宣

市四届人大常委会

第十八次会议召开

张国晖出席会议并讲话
本报讯（记者 黄铎）

6

月
17

日，市四届人大常委会
第十八次会议召开。 市人大常
委会主任张国晖出席会议并讲
话。 市人大常委会副主任董进
才、高曙霞、尹保斌、高潮、李群
茂、 聂书华， 秘书长胡海华和
35

名市人大常委会委员出席
会议。

市政府副市长张明春，市
中级人民法院院长张社军，市
人民检察院检察长郭国谦，各
县区人大常委会、 市直有关单
位负责同志， 部分市人大代表
列席了会议。

在通过本次会议议程后，

会议听取并审议了市人民政府
办理《市人大常委会关于

<

贯
彻实施法制宣传教育和依法治
理第六个五年规划决议

>

审议
意见》情况的报告、办理《市人
大常委会关于我市实施

<

中华
人民共和国道路交通安全法

>

情况的审议意见》 情况的报
告、关于采纳人大代表意见建
议修改政府工作报告情况的
报告、关于我市传统村落保护
情况的报告、关于全市贯彻实
施《中华人民共和国农业机
械化促进法》和《河南省农业

机械化促进条例》 情况的报
告、 关于中心城区内河治理、

雨污分流工程建设和防汛工
作情况的报告、关于落实市四
届人大五次会议

02

号议案的
意见的报告。会议还审议了市
人大常委会执法检查组关于
全市贯彻实施《中华人民共和
国农业机械化促进法》和《河
南省农业机械化促进条例》情
况的执法检查报告和人事免职
议案。

经表决，会议通过了《市人
大常委会关于办理市四届人大
五次会议

02

号议案的审议意
见》、《市人大常委会对

<

市人民
政府关于中心城区内河治理、

雨污分流工程建设和防汛工作
情况报告

>

的审议意见》。

会议表决通过了人事免职
议案。

在完成各项议程后，张国晖
作了讲话。 张国晖说，本次常委
会会议在大家的共同努力下，

圆满完成了各项任务，会议开得
很好。 会议听取和审议了市人
民政府办理市人大常委会关于
贯彻实施法制宣传教育和依法
治理第六个五年规划决议审议
意见情况的报告。

(

下转
03

版
)

□

马姗姗

图为记者采访王义祥。 本报记者郝光摄


